



Vivre la solidarité sociale de l'Évangile
Association Baptiste pour l'Entraide et la Jeunesse



Une bonne nouvelle à annoncer et à vivre ensemble !

Jésus se rendit à Nazareth, où il avait été élevé, et il entra dans la synagogue le jour du sabbat, comme il en avait l'habitude. Il se leva pour faire la lecture biblique, et on lui présenta le rouleau du prophète Esaïe. En déroulant le parchemin, il trouva le passage où il est écrit :

***L'Esprit du Seigneur est sur moi
car il m'a oint
pour annoncer une bonne nouvelle aux pauvres.
Il m'a envoyé pour annoncer aux captifs la délivrance,
aux aveugles le recouvrement de la vue,
pour apporter la liberté aux opprimés
et proclamer une année de faveur accordée par le Seigneur.***

Il roula le livre, le rendit au servant et s'assit. Dans la synagogue, tous les yeux étaient braqués sur lui.

– Aujourd'hui même, commença-t-il, pour vous qui l'entendez, cette prophétie de l'Écriture est devenue réalité.

Aucun de ses auditeurs ne restait indifférent : les paroles de grâce qu'il prononçait les étonnaient beaucoup.

Luc 4.16-22

À cette parole prononcée, l'évangéliste Luc précise qu'il ne peut y avoir de réaction indifférente tant elle vient répondre aux inspirations les plus intimes de chaque être humain. C'est là la puissance de l'Évangile que le fils de l'homme vient porter à tous, et en particulier aux plus « petits », à ceux et celles qui traversent des circonstances difficiles, à ceux qui sont rejetés, méprisés et abattus.

L'Abej Fédération nationale se veut être le prolongement de cette Bonne nouvelle dans les missions qui lui sont confiés. Elle est au service des Églises baptistes et des œuvres qu'elles suscitent ou qu'elles ont créées, pour une réponse globale aux difficultés des enfants, des jeunes, des adultes et des personnes âgées. Elle a vocation à **SENSIBILISER** aux difficultés de nos contemporains, **STIMULER** les actions, **SOUTENIR** les œuvres locales, **SUSCITER** les relations entre associations diaconales et les Églises. Elle vient également **RÉPONDRE** aux défis nationaux et internationaux qui peuvent nécessiter une coopération nationale et avec d'autres partenaires.

C'est en ce sens que nous avons pu acter plusieurs orientations importantes pour le futur de l'Abej Fédération nationale, ainsi que la continuité de plusieurs outils et événements (dimanche des solidarités, e-café des entraides, fiches pratiques, etc.). Nous vous en présentons plusieurs, sans que cela soit exhaustif :

47 rue de Clichy, 75009 PARIS • Mobile : 06 49 61 86 41 • www.abej-nationale.fr





Vivre la solidarité sociale de l'Évangile
Association Baptiste pour l'Entraide et la Jeunesse

*Retravailler la Vision, les Missions et les Valeurs (VMV) qui permettront de poser le cadre de nos activités et de notre soutien auprès des diaconies existantes de notre Fédération d'Églises baptistes. Ce travail initié offre également l'opportunité de construire de solides liens fraternels avec le conseil de la FEEBF.

*Doter notre structure de moyens humains et financiers pour venir en aide à l'Ukraine avec un comité Ukraine au sein du conseil d'administration de l'Abej nationale et la mise à disposition d'un fonds financier propre, à même de pourvoir aux différents besoins exprimés. Vous trouverez d'ailleurs dans les pages suivantes un rapport d'activités de l'Abej Ukraine que nous vous invitons à lire avec intérêt et à porter dans vos prières.

*Un engagement dans des projets porteurs pour la diffusion de la Bible à tous, comme par exemple le soutien financier de 1000 euros accordé au projet de la Bible de la rue : [Traduit et transmet la Bible depuis 1818 - La Bible pour les sans-logis - Alliance biblique française](#)

*Un don de 5000 euros à la FEEBF pour encourager les initiatives liées à l'enfance et la jeunesse, particulièrement celui de se doter d'un permanent jeunesse. Il nous tient en effet à cœur de voir comment continuer de développer le « J » de l'Abej. Nous voulons répondre aux inspirations sociales de nos jeunes, être à l'écoute des projets qu'ils pourraient porter et les accompagner en ce sens par une présence aux événements fédératifs, comme nous avons pu le vivre lors de Connexions 2022. Nous demeurons bien évidemment présents dans le soutien aux jeunes qui voudraient se former aux BAFA et/ou au BAFD. N'hésitez pas à nous contacter pour davantage d'informations.

*Le conseil, par la mise à disposition de fiches thématiques, et le soutien financier, notamment par le biais de prêts, aux diaconies adhérentes dans leurs différents projets, ainsi que l'aide à la mise en place d'associations diaconales pour les Églises qui souhaiteraient en créer.

Lien pour les fiches pratiques : [Les fiches pratiques - ABEJ Nationale \(abej-nationale.fr\)](#)

*Le développement de lieux d'échanges, de soutiens et de réflexions avec les e-café des entraides, rendez-vous virtuel de nos diaconies baptistes.

*La volonté de renforcer nos partenariats avec la Fédération d'Entraide Protestante (FEP) et le CNEF Solidarité. Quatre membres du conseil national ont ainsi pu participer, à l'invitation de la FEP, au dîner des protestants le 28 novembre 2022. Le but de l'événement était de réunir des personnes représentatives du protestantisme dans sa diversité, de lever des fonds pour les associations de la FEP et d'inviter les autorités de l'État, de nombreux dirigeants et entrepreneurs protestants pour nouer un dialogue autour d'un thème. Cette année le thème retenu était " Citoyens et protestants : jeunes engagés pour le Bien commun".

47 rue de Clichy, 75009 PARIS • Mobile : 06 49 61 86 41 • www.abej-nationale.fr





Vivre la solidarité sociale de l'Évangile
Association Baptiste pour l'Entraide et la Jeunesse

*Le dimanche des Solidarités (dernier dimanche de septembre) que l'on veut vécu comme un culte intergénérationnel. Le thème en 2022 fut « La solidarité pour un monde en paix », avec une méditation apportée par la pasteure Dorcas Moury et la proposition de plusieurs sujets de prières pour notre pays et pour le monde.

Cette année sera l'occasion d'un renouvellement du conseil national de l'Abej, composé actuellement de : Gérard Chrétien (Joinville-le-Pont), Paul Guillemain (Poitiers), Sandra Jean-Pierre (Argenteuil), Jean-Pierre Koechlin (Le Mans), Kévin Le Levier (Lyon) ; Médard Mizélé (représentant FEEBF, Orléans), Joëlle Razanajohary (représentante FEEBF), Hugues Deleplanque (ABEJ-Solidarité-Lille). Dorothee Ruegger (Tours) et Nathalie Carlin (Grenoble), Marie-Christine Poupet (Sables d'Olonne) et Philippe Pem (Roubaix).

Jean-Pierre Koechlin et Paul Guillemain ne souhaitent pas continuer leur mandat. Nous voulons les remercier pour tout leur travail, leur sérieux et leur cœur pour l'Abej. Ils ont assuré fidèlement la présidence et la trésorerie pour Jean-Pierre et le secrétariat pour Paul pendant plusieurs années. Que le Seigneur les bénisse dans la suite de leur engagement divers.

Merci de porter dans vos prières le besoin de nouvelles personnes, que notre Dieu équipe de sagesse et de son discernement notre conseil national.

Pour terminer, je me permets de reprendre les mots de Jean-Pierre Koechlin lors du dossier Abej de 2022 et qui gardent toute leur actualité aujourd'hui.
Nous le savons, l'Abej Fédération nationale ne regroupe pas encore tout ce qui a trait au social dans nos Églises de la FEEBF, car plusieurs diaconies émanant de nos Églises n'en font pas (encore) partie, mais elle a comme désir de mutualiser les forces déjà actives dans ce domaine, informer les Églises qui désirent entreprendre une action diaconale, épauler et aider celles qui ont des projets (modestes ou plus importants), et susciter encore davantage l'engagement social et l'action en faveur des droits humains de la part des chrétiens de toutes nos Églises. Si votre Église (car toutes nos Églises ont aussi vocation à adhérer à l'Abej nationale) et/ou votre association sociale / diaconie n'en fait pas encore partie, il est bien sûr possible de le faire.

Vous êtes les bienvenus, avançons ensemble pour proclamer *une bonne nouvelle aux pauvres, pour annoncer aux captifs la délivrance, aux aveugles le recouvrement de la vue, pour apporter la liberté aux opprimés et proclamer une année de faveur accordée par le Seigneur.*

Kévin Le Levier, président de l'Abej Fédération nationale
Pour le conseil national

47 rue de Clichy, 75009 PARIS • Mobile : 06 49 61 86 41 • www.abej-nationale.fr





Bilan des activités de l'ABEJ-UKRAINE 2022

« J'ai observé encore toutes les injustices qui existent ici-bas. Les opprimés crient leur détresse et personne ne leur vient en aide. Le pouvoir est du côté des oppresseurs, si bien que personne ne peut leur venir en aide » Ecclésiaste 4.1

Depuis 24 février 2022, la Russie est entrée en guerre contre l'Ukraine. L'Abelj Fédération nationale s'est immédiatement mobilisée grâce aux diaconies et Églises de la Fédération des Églises évangéliques baptistes de France pour venir en aide au peuple ukrainien.

Les actions réalisées ont été multiples et sur plusieurs champs :

Hébergement :

- La mise en place d'une plateforme "Abelj Ukraine" a permis de recenser des dizaines de familles volontaires dans toute la France au sein de nos Églises.
- Nous avons pu ainsi, avec les Abelj locales et les Églises, accueillir **46 personnes en provenance d'Ukraine soit 14 familles**.
- Actuellement, nous continuons cette action en fonction des hébergements proposés et des demandes qui nous arrivent des personnes ukrainiennes et de nos partenaires.



Logistique et dons matériels :

- Envoi de matériels adaptés **pour la mise en place d'une laverie** à l'Église baptiste BETHANY de Vinnytsia ainsi que **45 colis de vêtements, de l'aide alimentaire et de**



09 PARIS • Mobile : 06 49 61 86 41 • www.abej-nationale.fr



l'hygiène (3 palettes de matériels).

- **Achat d'un véhicule pour le remplacement de la voiture incendiée**, en France, du pasteur missionnaire Youness Nejmi et sa famille, en provenance de ODESSA et hébergées par la plateforme Abej Ukraine.

Médical et Premiers secours

- Nous avons fait parvenir un premier convoi **de médicaments hospitaliers** de 950 kgs à l'hôpital n°3 de Mikolaïv via les services des aumôniers aux Hôpitaux.
- En janvier 2023, un second convoi de **médicaments hospitaliers** d'1 tonne pour les hôpitaux de Mikolaïv et de Kherson (ville libérée en novembre 2022) a été envoyé avec une gestion sur place par des équipes pastorales qui prennent tous les risques pour permettre l'arrivée de ces médicaments au bon endroit.
- **50 garrots** de très bonne qualité sur le front via les services des aumôniers aux armées.

⇒ **Des centaines de vies ont pu être soignées, soulagées et certainement sauvées.**

Communication et partenaires

- La plateforme Abej Ukraine a noué des liens privilégiés avec de nombreux partenaires protestants dans les œuvres sociales et d'assistances qui agissent également pour aider le peuple ukrainien (que ce soit en France, en Ukraine ou même avec la Fédération baptiste du Québec).





Vivre la solidarité sociale de l'Évangile
Association Baptiste pour l'Entraide et la Jeunesse



- Le dispositif d'hébergement national, nous a permis de mieux connaître les pasteurs, responsables et familles de notre fédération.
- Nous avons, par la grâce de Dieu, obtenu la prise en charge total du coût des transports pour les médicaments par la fondation du transporteur international Khuene&Nagel, qu'ils puissent être bénis pour cette générosité.
- L'ONG IDA aux Pays-Bas pour les médicaments et l'association Pharmaciens Sans frontières ont été des soutiens généreux et de confiance avec le comité ABEJ Ukraine
- L'Abej Ukraine a été, par la grâce de Dieu, interviewée lors de l'émission « Présence protestante : l'Ukraine tous témoins » diffusé le 10 juillet 2022, invitée à la table ronde du CNEF Solidarité pour la journée mondiale des réfugiés et plusieurs articles de presse écrite ont décrit le travail entrepris par l'expérimentation d'une plateforme nationale (Réforme, ASAH).
- Des liens forts ont été tissés avec **les aumôniers Ukrainiens tant dans les hôpitaux qu'auprès des militaires.**
- **Des liens forts ont été aussi tissés avec des pasteurs de différentes églises en Ukraine que nous aidons et nous confient des familles.**

Des réunions bi mensuelles sont instaurées par le comité Abej Ukraine pour le suivi des actions. Notre travail fédératif bénévole au service des réfugiés, de la population Ukrainienne, des églises, des hôpitaux nous ont permis de vivre des temps d'accueil, de rencontres, de peines, de joies, de miracles mais surtout de vivre la présence de notre Seigneur dans tous nos engagements.



Nous **voulons vous remercier** encore une fois de votre confiance, de votre générosité et de votre persévérance dans la prière. Sachez qu'aujourd'hui, nous avons noué des liens très forts en Ukraine et l'Abej Fédération nationale y est reconnue.

⇒ Églises, diaconies ou particuliers, vous pouvez nous aider en faisant un don à l'**Abej**

Fédération nationale Urgence Ukraine :

- **Par Virement bancaire :**

47 rue de Clichy, 75009 PARIS • Mobile : 06 49 61 86 41 • www.abej-nationale.fr





Vivre la solidarité sociale de l'Évangile
Association Baptiste pour l'Entraide et la Jeunesse



Abej - Nationale

Crédit Mutuel - 45 A Rue de Tourcoing, 59960 NEUVILLE EN FERRAIN :

IBAN : FR76 1027 8027 2700 0897 2000 156

BIC : CMCIFR2A

Merci de libeller votre virement sous la forme : Ville, Nom de votre ABEJ, église ou Autre

- Par **chèque** : à l'ordre de l'Abej Fédération nationale et envoyé à Église Évangélique Baptiste, Pasteur Philippe PEM, 37 rue du Collège, 59100 ROUBAIX

- Par **la cagnotte en ligne**

<https://www.helloasso.com/associations/abej-federation-nationale/formulaires/3>

Nos partenaires : ASAH, FEP, IDA, pharmacien sans frontières, secours protestants.